



Listos, oposición y Morena para chocar sobre reforma electoral

Polarización. Morena y los partidos de oposición se dijeron listos para comenzar este martes una batalla legislativa decisiva sobre el proyecto de reforma electoral de la Presidencia. Está programado que hoy el pleno de los diputados discuta el dictamen y también está previsto que sea rechazado, por lo que AMLO enviará hoy mismo su plan B. **PAG 7**

Morena y opositores se enfrentan hoy por reforma electoral y Plan B

Como "el INE no se toca" y no alcanzamos los votos, enviaré mi Plan B, dice López Obrador en su gira por Campeche

Cámara de Diputados

Mario D. Camarillo
Ciudad de México

"No debe sorprendernos, es normal, no van a votar los del PRI y los del PAN por la reforma constitucional que hemos propuesto (sobre la reforma electoral), porque como ellos sostienen y muchos más, el INE no se toca, entonces van a detener la reforma, no tienen mayoría, pero sí tienen los votos que se requieren para impedir una reforma constitucional; de 500 votos, se necesitan 334 para que pueda llevarse a cabo la reforma y no los vamos a alcanzar porque están juntos, como siempre, el PRI y el PAN", dijo ayer en Campeche el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien aceptó que su propuesta no pasará, por lo que este martes enviará al Congreso su Plan B.

AJUSTES

El mandatario, quien volvió a arremeter contra la oposición por no apoyar su proyecto de reforma electoral, señaló que "no tenemos esa mayoría que se requiere para la reforma constitucional, pero sí tenemos mayoría para que se apruebe la reforma electoral, la ley secundaria. Y ahí vamos a llevar a cabo algunos ajustes. Hay cosas que no se pueden más que con reforma constitucional, por ejemplo, lo que estamos proponiendo, que no va a pasar, es la reducción de presupuesto para los partidos, no se puede. No se puede que en vez de 500 haya 300, no podemos".

¡EL INE NO ME TOCA!
E. ROCHA



Sobre el nuevo plan de reforma que enviará el Ejecutivo Federal al Congreso de la Unión, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López señaló que se tiene previsto que este martes se envíe el Plan B, que es una iniciativa de reforma a la ley electoral, lo cual requiere de mayoría simple, con la que ya cuenta Morena gracias a sus aliados (PVEM y PT).

LE RESPONDEN A AMLO

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, aseguró este lunes que López Obrador no tiene la facultad de ordenarles qué hacer, luego de que el mandatario criticó al órgano electoral por imponerle medidas cautelares a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum para frenar actos anticipados de campaña.

"Hoy el presidente se expresó vs el INE (aunque no debería, pues lo electoral no es competencia del Ejecutivo). La Constitución establece un árbitro autónomo e independiente del poder. Así que el mandatario no le puede ordenar al INE qué hacer o dejar hacer. Es la ley", expresó Murayama en un mensaje publicado en sus redes sociales.

Igualmente, el consejero presidente del órgano electoral, Lorenzo Córdova, expresó: "No vamos a caer en el juego de decir que nosotros trabajamos para la oposición, para tal o cual partido, o en contra de algún gobierno, ideo es falso!", aseguró al participar en un evento en Tlalpan, al destacar que el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene la función de vigilar, "le guste a quien le guste y le pese a quien le pese". El con-

Human Rights Watch

Reforma pone en jaque elecciones imparciales

La organización Human Rights Watch (HRW) afirmó este lunes que la reforma electoral que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que este martes se debatirá en el Congreso mexicano "pone en jaque las elecciones libres e imparciales".

Por ello, dijo la organización, el Congreso "debe rechazar modificaciones al sistema electoral".

En un comunicado, HRW indicó que los cambios constitucionales propuestos por López Obrador para modificar el sistema electoral del país "podrían socavar gravemente la independencia de las autoridades electorales, lo cual pone en riesgo la celebración de elecciones libres e imparciales".

"Los legisladores deberían rechazar los cambios constitucionales propuestos, los cuales contravienen los estándares internacionales de derechos humanos", agregó.

"Los cambios constitucionales propuestos por el presidente López Obrador facilitarían que cualquier partido que esté en el poder coopte las instituciones electorales del país para mantenerse en el poder", manifestó Tyler Mattiace, investigador para México de Human Rights Watch. (EFE).

sejero aseguró que el único fraude en procedimientos electorales "es el discurso del fraude" •